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5月30日，柴桥派出所接到林先生报警称，瑞岩社区附近的
农田里花木被盗挖。民警迅速赶往现场进行调查，发现是隔壁农
田的花农石先生前一天雇工人挖自家的花木，因为两家的地紧挨
着，没有明显的界限，花木的品种也是相同的，而采挖当天石先生
家中有事，没在现场监督工人作业，导致工人误挖，被挖的花木已
运往常州等地。

民警随即叫来双方当事人，就赔偿事宜进行协商处理。但在
赔偿问题上双方产生分歧，在田埂上争吵不休。见此情景，民警
赶紧叫来巡逻队员协同现场规劝，等双方情绪稳定后将两人带到
当地的“花木驿站”。

这个“花木驿站”可不简单，不仅为花农种植花木、经营销售
等提供各种服务，还是调解花农之间矛盾纠纷的“老娘舅”，当地
花木协会会长孙安国更是其中的权威。他对花木的品种和数量
进行了定价，确认了最终的赔偿金额，当事双方都表示认同，一场
矛盾纠纷化于无形。

“别看这些小事，如果不及时处理好，就可能引发更大的矛
盾。”柴桥派出所所长沈小尧说，派出所在当地花木协会成立“花
木驿站”的基础上，将矛盾纠纷调解引入其中，发挥花木协会的专
业优势，调解化解因花木问题产生的纠纷。截至目前，他们已成
功调解43起花木纠纷。

家住鄞州百丈街道划船社区荷花家园的居民老方最近发现，小区周
围乱停车的现象不见了，居民出行顺畅了。“我们这里是老旧小区，停车
位少，有人乱停车，经常堵住进出的道路和消防通道。最近，交警在我们
附近规划了潮汐车位，乱停车的少了很多。”老方说。

划船社区与舟孟社区都是已建成20年左右的老旧小区，同所有老
旧小区一样，面临着“行车难、停车难”的“两难问题”。以荷花家园小区
为例，该小区有168户住户，却只有49个车位，即使通过内部挖潜改造，
增加的车位也寥寥无几。

为缓解“两难问题”，交警部门曾将舟孟南路设成单行线，单边施划
停车位。但仅7米宽的道路违停依旧，导致沿线车辆、110警车、120救
护车行驶困难，非机动车、行人难以并排通过，消防车、垃圾清运车等大
型车辆更是无路可走。

“在小区出入口处违停，导致小区车辆进出困难，交通安全隐患极
大。更让人揪心的是，部分机动车在消防通道处违停，存在极大的消防
安全隐患。”老方说，邻里之间、业主和物业之间为此闹了不少矛盾。

怎么办？最后，街道和社区一同出面，来到鄞州交警大队沟通。去
年8月以来，鄞州交警大队秩序中队中队长谢利明和同事多次前往该片
区进行现场踏勘，进行听取民意、沟通协调、测量核对等工作，制定了“人
防+物防+机防”三防组合的方案。

交警部门首先通过安装人行道车挡石、护栏、警示柱、施划标线，并
设置宁周巷、舟孟南路111弄两条配套道路单行线，来提升通行环境。
同时，在该片区安装13套电子警察，实施24小时全方位、全覆盖常态化
管理。最后“人防”为辅，通过“打补丁”的形式，使该片区违停管理无死
角。至此，社区周边路网通道得以打通，“行车难”问题大大缓解。

“行车难”缓解了，“停车难”如何解决？由于道路资源有限，占路停车
和行车通畅这对矛盾似乎成了一个死结。为了让合理的停车需求找到出
口，交警部门在充分平衡道路实际情况和挖掘潜力的基础上，在道路条件
相对较好的新河路舟孟南路西段适当位置施划限时停车位，19：00-次日
7：30可临时在线内停车。

同时，为了不浪费此处有限的停车资源，交警部门积极试水限时停
车、停车收费、违停处罚三位一体的协同智管模式。目前，新河路已完成
限时停车、违停抓拍处罚这两步，下一步将完成停车收费这最后一步。
对该片区所有长时停车实行收费，充分利用经济杠杆管理停车工作，挤
压不合理停车需求，提高周转率，解决当地居民“停车难”问题。

看到老小区周边的通行环境得到了改善，居民们的车子有了停的地
方，各类投诉、争议也少了，百丈街道特意寄来感谢信，感谢交警部门帮
忙解决这个难题。

记者 张贻富 通讯员 周瑾 童旭民 蔡立军

6月11日下午，北仑公安分局政治处、刑侦大队、经侦大队、禁毒大队、
大碶派出所等单位民警，在宁波职业技术学院开展安全防范联合宣传活
动。参加活动的部门立足本职专业，以发放宣传单、画报展示等方式设点
宣传。同时，应学校邀请，北仑公安分局给即将走上实习岗位的700余名
学生，上了禁毒及人身财产安全方面的课程，受到广大师生好评。

通讯员 胡佳晓 文/摄

柴桥派出所：

一花一木总关情

【枫桥式公安派出所巡礼⑤】

乱停车不见了
老小区交通顺畅了

北仑柴桥是中国杜鹃花之乡，也是全国有名的花木之
乡，花木是当地的支柱产业，年产值高达8亿元，当地农民
几乎家家种植花木。为保障花木经济顺利发展，柴桥派出
所近年来打防并举，发动花农共建共治，创新乡村治理模
式，赢得当地群众点赞。

而在花农看来，保护他们的经济作物免遭不法侵害更为重
要。“我们种植的花木，有些比较名贵，一棵就要上万元甚至好几
万元。”花农李先生说，一旦被人偷挖，损失非常大。

对此，柴桥派出所打防并举，守护当地花木经济。在整个辖
区，柴桥派出所结合“雪亮工程”建设，累计完成高清视频点位改
造70处，整合社会优质视频点位200多个，实现主要路口、重点
部位全覆盖。同时，积极动员群众在独立院落或小区住宅安装摄
录一体机、智能家居等技防设施。

与此同时，柴桥派出所在人力上加大投入，通过“人力+科技”
的“人机互动”巡控模式，开展全时空巡逻防控，区域内由北仑公
安分局武装机动巡逻力量、派出所接处警力量、社区（村、企业）巡
逻队等，按责任区域24小时开展街（路）面动态巡逻，派出所内视
频岗位协辅警同步进行视频巡控，对重大突发警情和有线索的案
件，同步开展视频追踪和街面堵截，有效提高打击效能。今年以
来，辖区刑事发案同比下降11.7%。

不仅如此，派出所还专门组织当地花农组成志愿者巡逻队，
目前共有三支队伍，每支队伍8人，由派出所民警进行培训以及
法制教育后上岗，一般在田间劳作人员稀少的凌晨、深夜进行巡
逻。自巡逻以来，花木被盗警情下降了72%，成功阻止盗窃6起，
近年来共挽回经济损失100余万元。

对盗窃花木行为的打击，柴桥派出所更是保持高压态势，发
生一起就追查到底，不破案绝不收兵。近年来已破获花木被盗案
件30余起，抓获违法犯罪嫌疑人10余名。有一个盗窃团伙曾在
柴桥某村庄盗挖大量名贵花木，给花农造成巨大损失。派出所接
到报案后，立即抽调精干力量展开调查，连续奋战半个月，辗转千
里将犯罪嫌疑人一网打尽，并远赴山东截获被盗挖的花木，为花
农挽回经济损失数十万元。

沈小尧说，前些年，当地花木经济的繁荣引起不法分子“眼
红”，盗窃花木的案件高发，但近年来在派出所的强力打击和全时
空巡防下，花木被盗案连年下降，如今几乎绝迹。

“以前，我们花农几乎家家户户都会在花木田里搭草棚，日夜
守护。”孙安国说，现在大家都很放心，那些守夜草棚早就拆光了，
今年到目前为止还没有听说过发生花木被盗的事情。

记者 张贻富 通讯员 胡佳晓 余碧芳

“花木驿站”调解纠纷

“人机互动”全时空巡逻防控

保持高压态势，严打盗窃花木行为

北仑公安开展安全防范联合宣传活动


